
ПРОТОКОЛ 
публичных слушаний по проекту бюджета Забайкальского края  

на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов  
 

23 октября 2024 года   г. Чита, ул. Амурская, 68 
 

Председательствовал: 
Первый заместитель 
председателя Правительства 
Забайкальского края 
 

 
- 

 
Кефер А.И. 

Присутствовали: 
 

  

заместители Председателя 
Правительства 
Забайкальского края 
 

- Батомункуев Б.Б., Кулаков В.М., 
Гончаров А.Н. 

депутаты Законодательного 
Собрания Забайкальского 
края 

- Бутыльский А.Н., Бянкин О.Г., 
Виноградский Д. В., Гимаев 
М.Р., Доробалюк С.А., Жапов 
Ж.В., Жирякова Ю.С., 
Иванченко В.Ю., Илюхина С.И., 
Калашников М.И., Мажиев С.Б., 
Саклаков А.В., Серебрякова 
О.В., Сетов А.В., Фисун Е.В., 
Якимов М.А., Новиченко С.С., 
Шилин Г.Ф., Романова Е.А. 
 

представители Контрольно- 
счетной палаты 
Забайкальского края 
 

- Семенов Д.А., Аюшиева Н.Б., 
Шемякина А.В., Рослякова В.С. 
 

исполнительные органы 
Забайкальского края 

- Антропова В.А., Сидунова О.В., 
Чикичева С.Ю., Голышева А.А., 
Калашникова Е.В., Ларионов 
И.А., Серёдкин А.К., Ячменёва 
А.Е., Рогалева Е.А., Волжин 
П.В., Журавлев Д.В., Жукова 
Ю.В., Чипизубова В.В., 
Шестаков И.В., Кузнецова М.В., 
Шильников В.В., Павленко П.В.,  
Хисматулин Р.А., Кабачная А.А., 
Макарова О.С., Нестеренко В.В., 
Лосев М.А., Голубенко И.Г., 
Янина Е.С., Шарабаева О.Н., 
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Матвеева Т.Ю., Нарышкина 
М.В., Лысков А.В. 

Представители 
общественности: 

Шестакова  
Елена Викторовна 

 

 
 
 
- 

 
 
 
председатель краевой 
организации Профсоюза; 

Грунова  
Надежда Прокопьевна 

- председатель Читинской 
районной организации 
Профсоюза; 

Рычкова  
Наталья Владимировна 

- председатель Читинской 
городской организации 
Профсоюза; 

Ахманаева  
Юлия Николаевна 

- заведующая отделом социально-
трудовых отношений и 
социального партнерства 
Федерации Профсоюзов 
Забайкалья; 

Андреев  
Денис Александрович 
 
 
 
 
Шипулин  
Константин Александрович 

 

- 
 
 
 
 
 
- 
 

руководитель направления 
экономического отдела 
Отделения по Забайкальскому 
краю Сибирского главного 
управления Центрального банка 
РФ; 
представитель Совета судей 
Забайкальского края, член 
комиссии Совета судей 
Забайкальского края по 
проблемам мировой юстиции. 
Мировой судья судебного 
участка №3 Центрального 
судебного района.  

другие участники публичных слушаний, представители средств массовой 
информации. 

Всего на публичных слушаниях присутствовало 134 человека. 
 

Порядок проведения публичных слушаний: 
 

1. Вступительное слово Первого заместителя председателя 
Правительства Забайкальского края А.И. Кефера. 
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2. О прогнозе социально-экономического развития Забайкальского 
края на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов – заместитель 
министра по социальному, экономическому, инфраструктурному, 
пространственному планированию и развитию Забайкальского края 
Шестаков И.В. 

3. О проекте бюджета Забайкальского края на 2025 год и плановый 
период 2026 и 2027 годов – министр финансов Забайкальского края 
Антропова В.А. 

4. О Краевой адресной инвестиционной программе Забайкальского 
края на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов – заместитель 
председателя Правительства Забайкальского края – министр строительства, 
дорожного хозяйства и транспорта Забайкальского края Гончаров А.Н. 

5. О бюджетных проектировках на мероприятия по сельскому 
хозяйству и комплексному развитию сельских территорий на 2025 год и 
плановый период 2026 и 2027 годов – заместитель министра сельского 
хозяйства Забайкальского края Кузнецова М.В. 

6. О бюджетных проектировках Министерства экономического 
развития Забайкальского края на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 
годов – заместитель министра экономического развития Шильников В.В. 

7. О материально-техническом обеспечении деятельности мировых 
судей – представитель Совета судей Забайкальского края, член комиссии 
Совета судей Забайкальского края по проблемам мировой юстиции, мировой 
судья судебного участка № 3 Центрального судебного района. 

 
Слушали: 
Кефера А.И. – со вступительным словом. 
Шестакова И.В. – с докладом о прогнозе социально-экономического 

развития Забайкальского края на 2025 год и плановый период 2026 и  
2027 годов. 

Антропову В.А. –  с докладом о проекте бюджета Забайкальского края 
на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов. 

 
Вопросы, ответы на вопросы: 
Шилин Г.Ф. 
У меня вопрос по увеличению суммы на льготное питание категории 

обучающихся среднего профессионального образования ряда рабочих 
специальностей, планируется ли проиндексировать эту сумму в бюджете 
Забайкальского края на 2025 год? 

Антропова В.А. 
На данном этапе сумма не пересмотрена, вопрос будет рассмотрен  

с 1 сентября 2025 года при наличии источника. 
Фисун Е.В. 
 Мы занимаемся вопросами развития спорта и просим обратить 

внимание на финансирование этой отрасли. Сейчас активно развивается 
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инфраструктура, строятся новые объекты, мы можем столкнуться с 
недостаточностью финансирования мероприятий физической культуры и 
спорта. 

Антропова В.А. 
В части содержания учреждений и всех текущих мероприятий 

уменьшения нет ни по одной отрасли. По направлению  «Физическая 
культура и спорт» в бюджете края на 2025 год  предусмотрено увеличение на 
100,0 млн. рублей и это без учета федеральных средств, которые 
дополнительно увеличат сумму и будут представлены ко второму чтению 
проекта закона о бюджете таблицей поправок. 

Саклаков А.В. 
Мы считаем недостаточным финансирование на возмещение затрат 

полиграфических услуг. На 25–30 изданий в бюджете края на 2025 год 
предусмотрен 1,0 млн. рублей, есть ли возможность увеличить 
финансирование? И второй вопрос: Предусмотрены средства на проектно-
сметную документацию строительства дороги Ясная–Ясногорск в предверии 
строительства четвертого и пятого энергоблоков Харанорской ГРЭС ? 

Антропова В.А. 
В процессе исполнения бюджета 2024 года увеличена поддержка 

районным печатным изданиям на 20,0 млн рублей, т.е. в бюджете текущего 
года на эти расходы предусмотрено 32,4 млн. рублей. В бюджете 2025 года 
данный уровень сохранен. По второму вопросу ответит Гончаров А.Н. 

Гончаров А.Н. 
Срок завершения проектирования данной дороги –  2025 год. Также для 

строительства дороги проводится активная работа с ФОИВ в целях 
привлечения средств из федерального бюджета. 

Шестакова Е.В.  
Из вашего доклада прозвучало что в 2025 году планируется повышение 

зарплаты на 13,5% работникам бюджетной сферы, вы также сказали, что на 
эти цели в бюджете края предусмотрено 5,0 млрд. рублей. У меня вопрос - 
это повышение обеспечено средствами? 

Антропова В.А. 
5,0 млрд. рублей это сумма, которая раскладывается по двум 

направлениям: 13,7% на «указные категории» – 3,5 млрд. рублей и 
увеличение МРОТ на 16,6% –  1,5 млрд. рублей. Эти средства обеспечивают 
повышение в полном объеме. 

Шестакова Е.В. 
С принятием постановлений о реализации закона о поэтапном 

повышении зарплаты в сфере образования возникла диспропорция зарплат 
руководителей образовательных учреждений и «указных категорий», 
начались массовые увольнения руководителей. Планируются ли в бюджете 
края средства на увеличение окладов руководителей? 

Антропова В.А. 
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С 1 октября 2025 года прочим категориям работников бюджетной 
сферы планируется индексация заработной платы на 4,2%. 

Шестакова Е.В. 
В сентябре текущего года Конституционный суд принял решение об 

урегулировании оплаты труда педагогических работников. Судьи решили, 
что для расчёта доплаты до МРОТ нельзя учитывать надбавки за 
дополнительный труд. В связи с чем районными Прокуратурами активно 
подаются  исковые заявления о взыскании недоначисленной и 
невыплаченной зарплаты и на  
2025 год будут дополнительные расходы по этим искам. 

Антропова В.А. 
Исполнение текущего года по вступившим в силу решениям судов по 

невключению классного руководства в МРОТ обеспечены в полном объеме. 
Муниципальным образованиям оказывается помощь по выплатам 
педагогическим работникам. 

Кефер А.И. 
Сейчас Правительством Забайкальского края совместно с 

Министерством образования края проводится активная работа по 
централизации начисления заработной платы работников образовательных 
организаций. 

Шестакова Е.В. 
Планируется ли увеличение в объеме субвенций на образование 

средств на учебные расходы? 
Антропова В.А. 
В рамках модернизации школ полностью обеспечивается материально-

техническое оснащение школ, включая учебные расходы. Данный вопрос 
предлагаем дополнительно рассмотреть в процессе исполнения бюджета. 

Слушали: 
Гончарова А.Н. – с докладом о Краевой адресной инвестиционной 

программе на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов. 
Вопросы, ответы на вопросы: 
Гимаев М.Р. 
Вопрос по поводу уличного освещения в п. Зыково. Это единственный 

поселок Черновского района г. Читы, в котором полностью отсутствует 
уличное освещение. Просим включить данный поселок в мероприятия по 
модернизации уличного освещения. 

Кефер А.И. 
Вера Александровна сказала, что в целях финансовой поддержки  

городского округа «Город Чита»  планируется передать дополнительный 
норматив  подоходного налога в размере 6%, данные средства могут быть 
одним из источников финансирования данного мероприятия. 

Новиченко С.С. 
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Остается ли проект «Формирование комфортной городской среды» и 
будет ли продолжена программа благоустройства городских дворовых 
территорий? 

Гончаров А.Н. 
Программа «Формирование комфортной городской среды» останется и 

с 2025 года войдет в новый национальный проект «Инфраструктура для 
жизни». Реализация проекта «1000 дворов», которая осуществляется в рамках  
«Президентской субсидии», тоже будет продолжена.  

Кефер А.И. 
Как Вера Александровна сказала, пока основная часть федеральных 

средств не распределена, мы будем делать все, чтобы сохранить 
финансирование этих мероприятий хотя бы на уровне параметров 2024 года.  

Выступил: 
Шипулин К.А. – о материально-техническом обеспечении 

деятельности мировых судей. 
 

Рекомендации участников публичных слушаний 
 

Рекомендации представлены организацией Профсоюзов, 
Общественным советом по благоустройству при администрации 
Железнодорожного района г. Читы, Советом судей Забайкальского края. 

 
Рекомендовать Правительству Забайкальского края рассмотреть 

вопросы в процессе исполнения бюджета в 2025 году: 

 - обеспечение расходов, связанных с возмещением решений по 
судебным искам с годичным периодом взыскания работникам бюджетной 
сферы (в том числе педагогических работников, в связи с принятием 
постановления Конституционного Суда Российской Федерации от 23 
сентября 2024 года № 40-П по выведению за МРОТ дополнительной работы); 

- обеспечение дальнейшего роста заработной платы работников 
бюджетной сферы; 

- увеличение расходов на обеспечение условий для осуществления 
деятельности в государственных и муниципальных учреждениях: 

для обеспечение требований действующего законодательства по охране 
труда, пожарной безопасности, антитеррористической защищенности; 

для обязательного обучения работников по вопросам охраны труда, 
пожарной безопасности, обязательного санитарно-гигиенического обучения; 

для оплаты обязательных медицинских осмотров, психиатрических 
освидетельствований; 

- предоставление субсидий организациям, участвующим в летней 
оздоровительной кампании, вне зависимости от форм собственности, на 
проведение ремонта основных объектов, а также на оснащение материально-




